



El ARZOBISPO DE TOLEDO
PRIMADO DE ESPAÑA

Toledo, 29 de diciembre de 2021

**A TODOS LOS MIEMBROS DE LAS DELEGACIONES, SECRETARIADOS,
ASOCIACIONES Y MOVIMIENTOS DE APOSTOLADO SEGLAR DE LA
ARCHIDIÓCESIS DE TOLEDO**

Muy queridos hermanos, fieles laicos y consiliarios, que formáis las diferentes asociaciones y movimientos de la Archidiócesis de Toledo:

¡Feliz y Santa Navidad! Como decía en mi Mensaje de Navidad del pasado 24 de diciembre, no ha sido un año fácil éste que nos está tocando vivir: la pandemia, que no cesa, sigue trastocando nuestros planes... Hemos vivido, con perplejidad y con impotencia no pocos desastres naturales muy cerca de nosotros –como el volcán de la Palma, el temporal de nieve, coincidiendo justo con las pasadas Jornadas de Pastoral, o las inundaciones– que han dejado desolación y numerosas pérdidas... A todos estos miedos, se añade la incertidumbre de numerosas familias que afrontan el presente y contemplan su futuro con temor y desconfianza. Estoy convencido, sin embargo, de que no hay mejor remedio para todas las dolencias que celebrar y contemplar –en familia– que Cristo se ha hecho hombre, que se ha hecho uno de nosotros porque quiere cambiarlo todo y cambiarlo a mejor, porque desea cambiar nuestro corazón...

El pasado lunes presentamos en el Salón de Concilios del Palacio Arzobispal la décima edición de nuestras Jornadas de Pastoral que, como sabéis, tendrán lugar en el Colegio diocesano de Infantes y en la Parroquia de San Julián-Centro Diocesano de Apostolado Seglar los días 7 y 8 de enero. Contaremos con la presencia de tres grandes ponentes –D. Carlos Escribano, Dña. Carmen Peña y Dña. Eva Fernández–, quienes compartirán su testimonio personal y sus reflexiones sobre la vocación, la identidad y la misión de los laicos en el momento presente en coherencia con el tema central de nuestro programa anual presinodal.

Recuerdo con inmensa alegría y agradecimiento nuestra Jornada de Inicio de Curso, en la que participamos cientos de personas procedentes de distintos lugares de la geografía diocesana y tuvimos la dicha de rezar juntos, formarnos juntos y compartir nuestra fe. Mi corazón de pastor desea fervientemente encontrarse de nuevo con todos y cada uno de vosotros, que formáis conmigo el Pueblo de Dios que peregrina en la Archidiócesis de Toledo, con motivo de las Jornadas de Pastoral. Bien sé lo que han supuesto estas Jornadas en las nueve ediciones anteriores para nuestra dinámica pastoral; comprendo lo que significa que se hagan presentes en un mismo espacio las distintas realidades de la Archidiócesis –Parroquias, Asociaciones y Movimientos, Congregaciones religiosas, Cofradías y Hermandades...– por lo que supone de encuentro fraternal y de refuerzo en la vivencia de nuestro ser cristiano. En definitiva, soy consciente de que se trata de una

oportunidad para ayudarnos a vivir el tiempo presente y a modelar nuestros corazones según el Corazón del Señor.

Es por ello que deseo invitaros, con todas mis fuerzas, a que participéis una representación de la Delegación, Secretariado, Asociación o Movimiento del que formáis parte: dos, tres, diez, los que buenamente podáis. Ver a quienes formáis el apostolado seglar diocesano, acompañados de vuestros consiliarios diocesanos y parroquiales, en un momento de grave dificultad como el presente, es para mi motivo de aliento y lo será también –estoy firmemente convencido de ello–, para todos vosotros.

Desde el equipo organizador se ha pensado en los distintos momentos y espacios – ponencias, celebraciones litúrgicas, diálogos, e, incluso, la comida– no solo para respetar todas las medidas de seguridad, sino también para favorecer el encuentro personal y comunitario entre los presentes. Os pido, en consecuencia, que hagáis el esfuerzo de participar y que os inscribáis a la mayor brevedad posible, con el fin de poder organizar todo convenientemente.

No lo dejéis para más adelante; hacedlo ahora. Y animad a que otros miembros de vuestra realidad asociativa también lo hagan: mayores, jóvenes, niños, el programa es amplio para todos los niveles (con las Jornadas de Pastoral Junior y las Jornadas de Pastoral Infantiles) y, por ello, pueden vivirse incluso en familia. En familia parroquial y en familia doméstica.

Quiero daros las gracias de corazón por vuestra entrega y testimonio, fundamental en estos tiempos complejos. Dios quiere hacerse presente en este mundo a través de nosotros, humildes servidores suyos. Pero necesitamos espacios compartidos para celebrar juntos la fe y vivir plenamente nuestro ser Iglesia. Las Jornadas de Pastoral es, en este sentido, un espacio privilegiado a tal fin.

Pido a Santa María, Madre de Dios, que sea luz y guía para todos nosotros.

Recibid mi abrazo fraterno



*+ Francisco Cerro Chaves,
Arzobispo de Toledo, Primado de España*

✠ FRANCISCO CERRO CHAVES
Arzobispo de Toledo, Primado de España